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2009 年法航 AF447 航班凭空消
失，搜救人员在事发第五天确认它不
幸 坠 入 大 西 洋 千 米 海 底 ；而 马 航
MH370 失踪已超过 10 天，却依然杳
无音讯。尽管越来越多迹象指向故
意犯罪造成航班失联，但搜救难度并
未因此有丝毫降低。这桩民航史上
前所未有的悬疑事件，非常不幸地涉
及 239 个生命，其中 154 人系中国
人。截至目前，中方投入 11 艘专业
舰船，调用部署卫星21颗，派出代表
团、工作组。这是中国海事乃至整个
国家派出的最大规模搜救力量，彰显
着中国在马航失联中扮演的角色。

首先是当事大国的果敢自信。
事发当天正值中国“两会”，外长王
毅在记者会上先是主动提及失联事
件，后又双手合十提前中止记者提
问环节：“我要尽快回外交部处理马
航的事！”早先划定的失联海域处在
地缘政治敏感的南中国海，涉及诸
多主权纷争。中方立即争取相关授

权，投送力量开展大规模搜救，果
敢自信地快速进入当事国和地区大
国的角色。截至15日，中方搜救力
量已在原划定区域连续搜寻 150 余
个小时，累计搜寻近9万平方公里。

其次是成熟大国的冷静克制。
MH370的去向迷雾重重，马来西亚
方面在信息共享上的不实、不全难
辞其咎。15日，在全球媒体挖掘爆
料的压迫下，马方吐露重要信息，
致搜救方向发生重大转向。这意味
着多国前期的努力和资源花在了

“错误”的地方。对于马方的“不给
力”甚至“不靠谱”，中国并未指摘
问责、追究调查，而是当即决定

“搜救力量不减、搜寻方向调整”。
17日，中国总理李克强在同马

来西亚总理纳吉布的通话中强调了
中国的基本立场：目前搜救仍是首
要任务，只要有一线希望，就应继
续尽最大努力搜救。中方表示希望
马方进一步及时、准确、全面向中

方提供更加详细的数据信息；搜寻
和调查要同步进行；马政府和马航
要履行好相关职责，做好中国乘客
亲属的安抚工作。在出动最大规模
搜救力量紧张作业的同时，中国外
交部派驻吉隆坡工作组也在协助马
航迎接多批赴马中国乘客家属。在
工作组的推动和要求下，马航为家
属们提供了一对一服务，配备了中
文翻译，每天定时召开沟通会，向
家属介绍情况。

16日，工作组组长和中国驻马
大使会见了马航首席执行官，要求
马航继续负起责任，尊重家属意
愿，做好北京、吉隆坡两地中国家
属的照料和安抚工作，中方将继续
提供配合和协助。官方力量对马方
接待中国家属事宜的介入，并与他
们保持沟通交流，也展现了国家对
本国公民正当维权的全力支持。

在接到航班失联消息后不久，
马来西亚华人志愿者立即行动，参

与对赴马家属的接待与陪伴。一句
“来马来西亚有人照应，放心来”，
对陷入震惊和焦虑中的乘客亲友不
啻雪中送炭，也令世人感到华人世
界的温暖。

通过这样一起突发事件也可看
出，中国已经是全球大国，华人遍
布全球，利益不仅局限于国内。一
方面，国际风险随时可能伤及华
人、中国公民的安全和利益，另一
方面，随着国家实力、民族凝聚力
的不断提升，一个成熟、有力的中
国也越来越能为广大华人提供有效
的保障和支撑。马航航班失联事件
还远未水落石出，239位乘客、154
位同胞仍下落不明生死未卜，对于
中国社会上下的进一步表现，我们
将持续关注。 （摘自欧洲时报网）

压题图：3月9日凌晨，媒体记
者在发布会现场拍摄。当日，马航
客机失联事件媒体发布会在北京举
行。 新华社发
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中国在英留学生日趋低龄化，监
护人的需求增大，让许多人尤其原本
从事教育工作的华人，纷纷投身到监
护人行业。监护人公司也逐渐增加，
职业监护人形成了一个行业。据介
绍，业内把监护人称为“代妈妈”，
目前华人在英的职业监护人竞争比较
激烈，也出现不正当竞争等问题。业
内人士认为，如能提供以教育为目的
优质服务，中国国内的市场潜力很
大。

苏珊在做监护人之前，曾从事教
育行业 12 年。英国天嘉教育负责人
的琦琦也是教育行业出身。琦琦介
绍，替代父母的监护人是随着国际学
生的到来而产生的新职业，只是以前
低龄留学生不多，而且一般都是找自
己亲戚朋友做监护人。这几年小留学
生越来越多，专业的监护人也就逐渐
形成一个行业。

根据英国相应法律，做监护人要
满足一些基本条件，例如有英国国籍
或拥有永居权，年龄在 25 岁之上，
本人不是学生，没有犯罪记录等。英
国政府希望监护人有稳定生活，可提
供一日三餐，能很好地照顾孩子，不
能让小孩受委屈。

随着对监护人需求的增长，除
个体的职业监护人之外，监护人公
司也相继出现和发展壮大。琦琦介
绍，开监护人公司和开其他行业公
司一样，并没有具体的特别规定。
开监护人公司，需要有至少两方面
的资源，首先是英国的学校资源，
知名度高和升学成绩优秀的学校最
具市场价值。其次是有中国国内资
源，有合作伙伴带来生源。业内人
士介绍，华人监护人公司的生源主
要来自中国国内的留学中介。

小吴旅居英国 10 年，一度想做
职业监护人，但经过调研最终放弃
了。因为，现在监护人行业已逐渐趋
向饱和。一名不愿透露姓名的业内人
士介绍，目前在英国大大小小有很多
监护人公司，近几年行业竞争日趋激
烈。他说，每年数以万计的小留学生
足以说明现在的市场竞争现状。不
过，在他看来，在英国，华人开的正
规化和高质量的监护公司屈指可数。
许多华人开的监护人公司尤其是小型
公司，自身没有正规化，家庭作坊式
的操作，以相对较小的劳务成本去解
决公司的员工等问题，也造成自身的
不稳定性和流动性大的缺点。这名业
内人士分析，如果能以教育为目的，
为海外小留学生提供优质的环境，在
现在留学生低龄化的中国，监护人公
司这个行业，肯定是有着很大的市场
和潜在商机的。

（摘自英国《英中时报》）
上图：在中国的留学教育展场面
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从正式宣布参选的
效果来看，邹至蕙的声
势较其他候选人大。在
她宣布参选后所做的民
调显示，她以36%的支

持 率 领 先 福 特 的 28% 及 庄 德 利 的
22%。多伦多华人选民普遍认为，邹
至蕙是加拿大第一代华裔移民的代
表，她的参选将正面推动华裔参政
的局势。

多年来，中国都是加拿大的最大
移民来源国之一，但华裔的政治影响
力未见随之加大，很多华人团体和华
人政坛人物希望团结全国的华裔参政
力量。

邹至蕙在华人参政问题上曾表
示，人多不等于“势众”，如果不能
好好地运用华裔人口的力量，就算
人口增加，也未必能发挥政治上的
影响力。她以犹太裔为例，说他们
人口不多，但在政治上的影响力不
容忽视。不少犹太人发觉形势对自
己不利，就会表态反对。华裔社区
也应该效法这种“不平则鸣”的做
法。

华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长华人竞选多伦多市长，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，

华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力华媒力
本报记者 王丕屹

邹至蕙

加拿大华裔，现任加

拿大国会下议院议员，曾

任多伦多市议员长达14年

（1991 年—2005 年）。1957

年生于中国香港，13岁时

移居加拿大。1985年当选

为多伦多学务委员，1991

年首次成为多伦多市议

员，其后曾于 1997 年及

2004年代表加拿大新民主

党出战国会选举但均告失

败。2006 年第三次参选，

以超过3000票压倒对手顺

利当选成为国会议员，其

后于2008年成功连任。

挺挺挺！！！
加拿大华裔国会议员邹至蕙3月13日正式宣布，她

将竞选多伦多市长。多伦多市长选举将于今年10月27日

举行，邹至蕙的加入让角逐更加激烈。加拿大华文媒体

高度关注，并号召华人一同支持。

加拿大 《明报》 报
道，前联邦新民主党党
魁林顿遗孀、13 岁从香
港移民加拿大的老牌华
裔政界明星邹至蕙 12 日

宣布辞去国会议员一职，立刻生效。
次日，她正式在她长大成人的多市圣
詹姆士小区宣布竞逐市长宝座。主要
候选人闻讯动作，已开始对她展开攻
击，指责她热衷花钱。

有政治学者表示，邹至蕙正式加
入战团，为市民提供了一个旗帜鲜
明、政治立场左倾的候选人，这与其
他对手如福特、庄德利和斯廷斯都有
不同。虽然，一向以来政界、媒体和
公众都在等待邹至蕙的决定，各界也
一直推测她必参选无疑，但她先辞职
后参选仍令人吃惊，此一华丽转身，
包含了众多的信息。

接近邹竞选班子的人士称，迄今
为止的其他几位主要候选人庄德利、
斯廷斯等，其政治立场都未与现市长
福特形成鲜明对照。邹至蕙则不同，
她的政纲大胆、惊人，体现她的价值
观和她个人的多伦多的故事。

自邹至蕙宣布参选
后，加拿大华文媒体一直
对她表示支持。中文网
站温哥华港湾的标题为

“邹至蕙倘竞选市长胜券
在握”，为了争取更多华人选票，华文媒
体详细介绍了她的政纲。

加拿大《明报》报道，邹至蕙比其他
候选人有更大的声势，16日率先举行造
势大会，旗帜鲜明向现任市长福特下战
书，指出现在是时候将所有与福特有关
的胡闹扫地出门，收起市议会的马戏团
篷帐，恢复市议会的正常运作。

在邹至蕙的大约15分钟的演说中，
提到她的政纲三大要点：儿童、就业以及
交通。她提到将儿童放在城市中心的重
要性，也提到善用纳税人的税款。在交通
方面，邹至蕙强调，如果她出任市长，她会
主张兴建士嘉堡轻轨线，而不是地铁。士
嘉堡居民要多等10年才会见到公共交通
的改善，因为之前已经浪费了10年时间，
她认为市府可以做得更好。她说，恢复兴
建轻轨，可以立即动工，节省更多时间，可
以又多4个站，更可以少花10亿元，还可
以早4年完工。

澳大利亚前总理吉拉德位于墨尔本阿尔托纳 （Altona） 区的旧居
正式易手，华裔新房主日前拿到钥匙。这所房子位于梅福德 （Med-
ford） 路，2013年 12月 14日在一个拍卖会上以惊人的 92.1万澳元卖
出。市场此前预料吉拉德的旧居大约卖得70万澳元左右。

尽管旧居已经过装修，且临近商店和学校，但能以高价卖出还
是得益于吉拉德的名气。这所房子的新主人是吉拉德的华裔粉丝王
铮和他的伴侣。房地产公司中介人表示，从未料想过一所房子能吸
引如此巨大的关注和兴趣。尽管吉拉德近日因卖房而大赚一笔，但
最近公布的数据显示，该区平均房价在去年最后 3 个月下降 0.2%，
即 1000 澳元。该区房屋中位价在 2013 年 12 月估为 54.4 万澳元。

（摘自澳洲新快网）

前总理旧居易手前总理旧居易手
华裔粉丝成新主
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3 月 10 日是日本国立大学发榜
日。与日本学生一起，又有一批华人
二代考入名校。记者采访中榜考生家
庭，了解到他们的考学经历和成功经
验。

以高分考入东京大学经济学部的
陈一然，说自己早就期待着入东大。
一然的母亲告诉记者，儿子是“一
浪”，即去年没考上，经过一年复读
后今年重考的。她认为，人生早早体
验失败是好事，这一年“浪人”的最
大收获是儿子的傲慢没有了。一向年
轻气盛的儿子在这一年里与父母对

话，超过了高中的3年。一然这一年
成绩遥遥领先，在全国上万的考生
中，每次模拟考试都是前 12 名，一
直是A级，即有80%的可能性考上东
京大学。一然的父亲在东京电机大学
当教授，但在家中并不教课，全由孩
子自由发挥。

一然在家里对着书本学习时间不
多。他告诉母亲，我学习 4 小时和 2
小时是一样的。在家里，他很多时
候在看足球节目，但看的是英语讲
解的节目。他自己买来的杂志也都
是英语的。在升学考试时，他得分
846分，这是可以考东京大学医学部
的成绩，但他选择了自己感兴趣的
经济学。记得去年高考不合格时，
他 的 家 人 就 感 到 经 历 挫 折 并 非 坏
事。一然的母亲说：“为人父母都希
望 孩 子一帆风顺，但是那样可能
吗？所以不要怕挫折，早早体验挫折
是好事。”

同样在去年体验了不合格挫折的
小彦，在今年考上了东京大学。母亲
告诉记者，儿子在高中时学习不努
力，去年考大学时，家长在感情上希
望他考上，但理智上又怕他考上，因
为那样就意味着他凭的是运气，会让

孩子误以为人生不必努力只靠撞运气
即可。对于考学，小彦的母亲说有四
种情况：第一种是努力了考上了；第
二种是努力了没考上；第三种是没努
力也没考上；第四种是没努力但考上
了。最好的是第一种，最糟的是第四
种。通过一年在预备校的学习，小彦
的成绩有了很大进步，最终实现“努
力了考上了”。

今年考上一桥大学经济学部的朋
也，经过和妈妈的协商，决定进大学
后第二外语学中文。朋也母亲告诉记
者：朋也生在日本，从小聪慧，成绩
优异，中学时喜欢画图、弹琴、下
棋，兴趣广泛。母亲是上海人，很注
重出门在外去朋友家时的礼貌，朋也
从小就很受日本小朋友喜欢。对于学
习，母亲说从来不管他，因为自己是
全职上班，经常要工作到夜晚，所以
学习都靠他自觉。

名古屋东海高中毕业的拓路如愿
考上了京都大学。此前，拓路家人跟
他说好，只能考国立大学，如果今年
考不上，就明年再考，但这一年需要
去打工或者做义工，体验参与社会和
人生的不易。拓路报考了两所大学，
前期报京都大学，后期报东京大学。
在3月10日这天，他在合格榜上看到
了自己的准考证号码。

除了国立大学外，日本著名私立
大学也有许多中国合格者的名字。在
日华人二代，正越来越多地走进日本
知名学府，成为肩负未来的人才。

左上图：考生在放榜日。
（摘自日本《中文导报》）
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